

自立への模索

宮城・丸森 台風19号半年

仮設住宅

東日本に甚大な被害をもたらした台風10号の上陸から12日で半年。人口約1万3000の宮城県丸森町では11人が犠牲となり、県内の犠牲者の半数を占めた。高齢化と過疎化に加え、新型コロナウイルスの感染拡大が復興に立ちはだかる中、自立の道を模索する。

（新道部・栗原康太郎）

点は、休眠に近い状態が続く。
真新しいプレハブ60戸が並ぶ丸森町寺内前地区の仮設住宅。9日前、集会所を訪れた日黒登志夫さん(84)を、仮



設入居者向けサロンを運営する特定NPO法人の藤本緑さん(54)が出迎えた。2ヵ月過ごし、他の避難者らと食事の用意や掃除をしてきた。今は1日2回散歩に出る

かしてもらおうと、9日は屋外でラジオ体操の時間を設けた。

もいる。
花田地区の仮設住宅に住む
女性(66)は毎日、ごみ置き場

1

A person is sitting at a desk, viewed from behind, appearing to work on a computer or study.

10

の影響もある
ろ、宮城県

抛点づくり足踏み続く



集会所で談笑する高齢者。新型コロナの影響もあり、入居者の拠点づくりは遅れがちだ

仮設の見守り活動をしてい
る「地域支え合いセンター」
の統括主任伊東圭太さん(44)
は「日常生活を気持ちよく送
る上で、自治会が必要だと氣
付いてもらえるよう支援した
い。住民同士が支え合う関係
は、仮設の解消後も自立した
コミュニティーづくりに役立
つはずだ」と話す。

仮設・公営住宅なお3000世帯

台風19号豪雨あす半年

東日本に記録的な大雨をもたらした台風19号豪雨から12日で半年となる。死者は岩手、宮城、福島3県で58人（福島の災害関連死5人を含む）に上り、宮城で2人の行方が分かっていない。3県で約3000世帯約7000人が仮設住宅や公営住宅に暮らす。復旧復興に向け、新型コロナウィルスの影響も出ている。（11面に特集、14面に関連記事）

台風上陸に伴い昨年10月12日から13日にかけ、各地

で河川の氾濫や土砂災害が相次ぐ。共同通信の集計では1日時点で全国の死者は関連死を含め13都県99人（行方不明は3人に上る。河北新報社の集計で、プレハブ仮設住宅は3県12市町に計約450世帯が暮らす。宮城は新たに整備し、岩手、福島は東日本大震災の仮設を活用した。行政が

一方、新型コロナの感染拡大防止からボランティアの受け入れを休止した地域が多く、被災家屋の片付けが滞っている。春の行楽シーズンを迎えた観光地も苦境にあえぐ。

「なし仮設」は34市町村で計約2000世帯が住み、多くの被災者が依然、不便な

生活を強いられている。

鉄道や道路の復旧が進むものの、阿武隈急行は富野

（伊達市）→丸森（宮城県丸森町）間が不通で、夏ごろの仮復旧を検討中。福島

県は市町村も含め約2800件の復旧工事を予定しているが、県が完了させたのは9件にとどまる。



新型コロナの感染防止のため、屋外でラジオ体操をする
仮設住宅の住民＝宮城県丸森町寺内前

鎖され、ゼロになつた。被災した自宅2階などで生活する「在宅被災者」は多数いる」とみられる。